
Explicaciones de mi buen obrar como Secretario de Educación de 

Fusagasugá en el caso de transporte escolar 

 

Fusagasugá, 13 de junio de 2024. 

 

En atención a las declaraciones entregadas por el Alcalde Doctor William García Fayad el pasado 

miércoles 12 de junio y ante la inquietud de la comunidad educativa y medios de comunicación, 

me permito aclarar ante la opinión pública lo siguiente: 

1. Que el 26 de diciembre de 2023 la Alcaldía de Fusagasugá inició proceso de licitación pública 

(LP 2023-0970) para prestación del servicio de transporte escolar, con un estudio del mercado 

estructurado con cotizaciones presentadas en agosto y septiembre de 2023. Todo esto de 

acceso público a través de la plataforma SECOP II. 

 

2. Que el proceso de licitación LP 2023-0970 se declaró desierto por ausencia de ofertas, lo que 

derivó en un nuevo proceso de contratación (SA 2024 – 0031) en donde se adjudica a un único 

oferente, haciendo claridad que en ningún momento se cambiaron o alteraron los precios del 

estudio de mercado realizados en 2023. 

 

3. Que en el ejercicio responsable del cargo y ante la preocupación de continuar beneficiando a 

los 1.790 estudiantes del servicio de transporte escolar, el 17 de abril de 2024 presenté ante el 

Comité municipal de Política Fiscal COMFIS la asignación de $463.667.175,88 de recursos 

propios del Balance para adicionar el contrato CPS 2024-0109, solicitud que fue aprobada por 

el COMFIS y consta acta de quienes participaron, incluyendo al señor Alcalde Municipal. A 

continuación, a parte del documento que anexo al comunicado: 

 
 

4. Como consecuencia de la aprobación del COMFIS, se expide el decreto No 026 del 17 de abril 

de 2024, en donde en el artículo segundo se adicionan los $ 463.667.175,88. A continuación, 

presento aparte de la página 7 del mencionado decreto: 

 



 

 

5. Que atendiendo las directrices de austeridad y eficiencia en el gasto, el 17 de mayo de 2024 
se celebró la prórroga No 1 modificatorio No 1 al contrato CPS 2024-0109, lo que permitió con 
los mismos recursos del contrato inicial, prestar el servicio de transporte escolar por 16 días 
hábiles adicionales, con un plazo hasta el 13 de junio de 2024. 
 

6. Sin embargo, ante el llamado de atención del Señor Alcalde para implementar una alternativa 
más económica, se realizó el ejercicio de comparación de precios con el catálogo de la tienda 
virtual del estado colombiano, concluyendo que el valor promedio de transportar a un 
estudiante en un recorrido urbano es de $ 9.575,17 sin incluir los impuestos municipales que 
corresponden aproximadamente al 13%. Para el caso del contrato vigente, el valor de este 
pasaje es de $7.004,5 con impuestos incluidos. Para mayor ilustración, comparto video paso 
a paso para consultar el catálogo de precios y realizar las comparaciones respecto a esta 
fuente oficial de información. https://www.youtube.com/watch?v=XPYv68d7884 

 

7. Que para garantizar el acceso y permanencia en el sistema educativo de los 1.790 estudiantes 
beneficiarios del mencionado contrato de transporte escolar, el 6 de junio se celebró la adición 
No 1 prórroga No 2 con los recursos aprobados por el COMFIS, con fecha de finalización a 31 
de julio de 2024. 
 

8. Que el decreto No 431 de 2017 establece las disposiciones para la prestación del Servicio 
Público de Transporte Terrestre Automotor Especial, las cuáles son las que rigen el transporte 
escolar, condiciones diferentes a las del transporte público de pasajeros. 
 

9. Que en ningún momento del proceso de planeación de la licitación participé realizando el 
estudio del mercado, análisis de costos, ni análisis del sector y en consecuencia, no tuve 
participación en la fijación de los precios. 

 
10. Que nunca tuve delegación de la ordenación del gasto, por lo que los contratos, las 

modificaciones, prórrogas y/o adiciones eran revisadas y avaladas por la Dirección de 
Contratación y la Secretaría Jurídica, como consta en el SECOP II. 

 
11. Que siempre me destaqué por actuar con responsabilidad, rectitud y honradez, procurando 

satisfacer el interés general, absteniéndome de cualquier acto u omisión que causara la 
suspensión o perturbación injustificada de un servicio esencial, como para el caso era el 
acceso y la permanencia de estudiantes en el sistema educativo. 

Agradezco al Doctor William García Fayad la invitación a hacer parte de su equipo de Gobierno y 
deseo que Dios le brinde la sabiduría y salud para que a través de su liderazgo Fusagasugá 
Florezca. 

 

OSCAR JAVIER RODRÍGUEZ DÍAZ 

https://www.youtube.com/watch?v=XPYv68d7884
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